

令和 2 年 第 6 回 教 育 委 員 会 会 議 録

招集年月日	令和 2 年 3 月 1 4 日
招 集 場 所	日南町役場 第 1 会議室
開 会	午前 9 時 0 0 分 教育長宣告
出席委員	伊田教育長 須田教育委員 中村教育委員 中島教育委員 吉田日南小学校長 吹野日南中学校長
欠席委員	長谷川教育委員
議 案	

議 事 日 程		議 事 の 経 過
日 程 そ の 他	発 言 者	発 言 の 要 旨
報告・協議	教育長	<p>第 6 回教育委員会を開会します。</p> <p>※資料により説明</p> <p>議事録署名委員は中村委員。</p>
	教育長	<p>○新型コロナウイルス感染症対策により休校措置中の日南小中学校の今後の対応について</p> <p>※資料により内容説明</p> <p>県立学校が、学校再開に踏みきる。それに応じた県からの指示についてご質問がありますか。</p>
	教育委員	<p>県教委からの緊急メッセージで、本県として徹底した感染予防を講じた上で学校再開を目指す、ということであるが、この緊急メッセージに対応できないと思う。ただ、子ども達に相当なストレスが溜まりつつあるのも間違いないと思う。</p>
	教育長	<p>自治体の判断の中でのことなので、責任の所在は市町村にある。徹底した感染防止策を町でどう担保するのか、感染が出た場合は学校閉鎖という対応しかないので、そのあたりのプロセスを確認していく。他の市町村も、分散登校しないという判断もあるし、本当に再開していいのか苦渋の選択を迫られているところ。事務局でも、家庭で学習ができる環境について徹底して取り組んでいた。</p>

事務局	学校からたくさんプリントを用意して配って頂いたり、学習保障をして頂いている。多様な学習機会を提供するために、インターネットを利用した学習として、各企業から無償の学習サービスが開始されているので保護者に周知した。県が用意した1千件分の学習サービスのアカウントを日南町でも学校を通じて配布し、利用が本格的に始まりつつある状況。
教育委員	子ども達の家庭での状況はどうか。
小学校長	退屈しているということはある。なかよし教室の利用は20人弱で、毎日教職員が見に行っている。体調については変わった様子はない。
中学校長	早い段階で、卒業式のことと、必要のない外出はしないよう家庭連絡をした。来週、また家庭学習についての電話連絡をする。
小学校長	月曜日から、なかよし教室に来る子どもが学校に来て、オンライン学習をする。
教育長	県としても、いろいろな面で方向が転換して申し訳ないという言葉もあったが、ネット環境のない子どもたちがいるのが現実で、どの子ども同じようには家庭で出来ないのが希望があれば学校でという部分登校のような扱いが今後起こってくるだろうと予測はしていた。全てが家庭の中での学習の充実になっていかない現状があるので、今の対応をしている。現状、子ども達の様子、休業期間が長期化するのではないかという中で、これに踏み切るということは当然4月からの始業式・入学式は通常通り行っていくという見通しの中でのことだろう。ただし関係者に一人でも感染者が出れば2週間の学校閉鎖になる。これらの現状を受けて分散登校の案についてご意見頂きたい。日南町は登校をやめるのか、分散登校をしていくのかのどちらかになるが、案として午前中の分散登校を提案する。登校日ではないので、来なくても欠席にはならない。年度の最後の日なので、先生とのお別れができるようにと考えて頂きたい。
教育委員	登校して何をさせるかを確認したい。
中学校長	課題の確認、タブレットを使った学習と運動をさせる。
小学校長	学習の進捗状況の確認、教室の整理、運動とタブレット学習の支援をローテーションで取り組もうと考えている。
教育委員	半日ではなく、1日みてもらえないかという家庭のニーズが出てくると思うが。
教育長	日南町としては、1日ということがどうなのかということや、バスの問題もある。
教育委員	半日を提案するなら、根拠を持っておかないといけないので、この場で共有しておかないといけない。

教育委員	大きなリスクを冒して登校させるので、必要性が保護者に伝わらないといけない。
教育委員	感染者が出ていないからという理屈がよく出るが、日南町の場合はよそと違い、3県に隣接している。
教育委員	私たちの構えをきちんとしないとけない。
教育長	子ども達の心のケアや運動への対応がなかなか家庭ではできないので、目的を明確にするなら、そこを補完するという事しかない。その為に、1日にするのか、半日にするのかということ。
教育委員	今年度内に登校日を設定するという意義は、新年度に向けて継続性を持つということからすると必要だと思ふ。終日という考えが出てくると思ふが半日という理屈が通るか。
教育長	午前中、学校に来て、お弁当を持って来てなかよし教室に行って夕方までということもできる。
小学校長	午後は、パソコンルームや体育館の開放も可能。
中学校長	中学校は、4時バスまで開放ということも可能。
教育委員	小学校も中学校も午後の対応もできそうですね。
教育長	保護者宛ての文書に、分散登校のねらいを書き加えます。
中学校長	保護者への文書は、どのようにして届くのか。
教育長	文書は本日発送する。事前にマチコミで情報提供をお願いします。学校は大変だが、よろしくお願ひしたい。今の状況で感染者が出なければ、4月7日始業式、8日入学式ということになると思ふ。詳細については、検討していく。これで第6回教育委員会を閉じます。

会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。

日南町教育委員会 教育委員